

# Informan sobre acciones para la recuperación económica en Cuba (+Fotos)

Jeniffer Rodríguez y José Armando Fernández | Fotos: Omara García Mederos  
27 octubre 2021



La Habana, 27 oct (ACN) Diputados cubanos debatieron hoy, durante la primera jornada del VII período de sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular, sobre las principales limitaciones que enfrenta la economía nacional y la manera en que, desde los diferentes frentes, pueden superarse.

Ydael Jesús Pérez, diputado y ministro de la Agricultura, señaló que la principal problemática en el sector es el déficit de los insumos, de ahí la necesidad de implementar con eficacia las 63 medidas aprobadas para este ramo.

Explicó que las acciones están encaminadas a organizar mejor los procesos, encadenar con otros actores económicos y el desarrollo local, al tiempo que calificó de muy importantes las medidas financieras con muchas ventajas con los productores.

Destacó las potencialidades que existen en la base y en la política de comercialización, la cual cuenta con un importante nivel de flexibilidad y de innovación, lo que contribuye a la preparación para un incremento de ofertas en el fin de año y avanzar en la búsqueda de una mayor seguridad y soberanía alimentaria en sentido general.

Manuel Sobrino, diputado y ministro de la Alimentaria, consideró que a esta industria le ha faltado agresividad en la contratación con los productores primarios al tiempo que hay un problema importante con el impago a los productores lo cual desestimula y quita credibilidad al sistema empresarial, pero las medidas nuevas aprobadas en ese sentido

incentivan mayor autonomía de las empresas en la disponibilidad de recursos financieros.

Agregó que existen reservas en la aplicación de la ciencia y la investigación para sustituir productos que hoy se importan, así como también las más de 300 mini-industrias en varias ramas del país pueden encadenarse más eficientemente.

Liván Arronte, diputado y ministro de Energía y Minas, calificó de compleja la situación del Sistema Electroenergético Nacional con afectaciones generalmente en la generación térmica y distribuida, pero estratégicamente tiene una solución paulatina.

Las plantas generadoras y los grupos electrógenos tienen muchos años de explotación y el bloqueo y la COVID-19 nos han llevado a una situación compleja. Arronte destacó que existe una estrategia para ir mejorando la generación en lo que queda de año, así como una a largo plazo.

El ministro de Energía y Minas destacó también toda la innovación que se ha puesto en función de resolver las problemáticas.

Juan Carlos García Granda, titular de Turismo, explicó que el control de la pandemia ha puesto a la nación caribeña en un escenario favorable para la recuperación del sector.

Explicó que marcha muy bien el turismo nacional, aclaró que continuarán considerando las divisas extranjeras a la tasa de cambio oficial, y recalcó que el reto mayor está en hacer un turismo mucho más competitivo y con mucha más calidad.

Se ha realizado un gran número de inversiones, se han reparado y puesto en explotación los productos con mayor nivel, y se encuentra en marcha un segundo ciclo de capacitación pues la meta es hacer un turismo mucho más responsable, añadió.

Rodrigo Malmierca Díaz, ministro de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, puntualizó que en las circunstancias actuales la inversión extranjera desempeña un papel fundamental y que se debe atraer capital para avanzar en sectores de la economía como la energía renovable, la producción de alimentos y la industria.

Indicó que han trabajado en la preparación de una nueva Cartera de Oportunidades, la cual se debe lanzar en noviembre, cuando se realice la segunda edición del Foro Empresarial Cuba 2021.

Estamos trabajando en simplificar los trámites, dijo Malmierca Díaz, a la vez que destacó que se debe preparar mejor a los grupos negociadores.

Nos encontramos afectados por el bloqueo y por la aplicación del Título III de la Ley Helms-Burton, pero los inversionistas que ya se encontraban en Cuba se mantienen, continúa el interés de nuevos empresarios de otros países por la Isla y existe un grupo de negocios que se pueden concretar antes de que concluya el año, acotó.

Ulises Guilarte, miembro del Consejo de Estado y secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba, reflexionó que ante la complejidad del escenario actual se

precisa un pensamiento más innovador y agresivo en la transformación de la empresa estatal socialista y el perfeccionamiento de los nuevos actores económicos del país.

Señaló que es prioritario trabajar en los factores internos que influyen en esta realidad para lo cual los diputados pueden aportar con nuevas ideas y la fiscalización. El déficit de ofertas genera actualmente muchas insatisfacciones en el pueblo y tiene consecuencia directa en el crecimiento de los precios abusivos que provoca la pérdida de la capacidad de compra de salarios y pensiones, enfatizó.

Los trabajadores cubanos, dijo Guilarte, están avocados en un plan económico y social fuerte en 2022 lo cual es una oportunidad que no se puede perder y el movimiento sindical ha planificado acciones y proyecciones como por ejemplo los parlamentos obreros en cada uno de los centros laborales para que se realicen aportes desde la base.

Oscar Hung Pentón, presidente de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores, dijo que el sistema empresarial, el mayor aportador al presupuesto del Estado de gran carácter humanista aun en medio de la compleja situación económica, tiene un escenario más favorable con las nuevas medidas adoptadas pero aún hay inercia, es momento de generar iniciativas y generar dirección participativa y proponerse avanzar cada día, para lo cual existen ejemplos positivos muy ilustrativos.

Señaló que la I Jornada Económica y Productiva evidencia estas buenas prácticas y permitió la realización de varias capacitaciones y sobre todo al interior de los territorios se ha generado un movimiento muy positivo.







Fuente: acn